



6. März 2024

## **Protokoll der Hauptversammlung vom 05. März 2024**

### **1. Begrüssung, Feststellung Teilnehmerzahl, Wahl der Stimmzähler**

Die Hauptversammlung fand von 19.30 Uhr bis 20.30 Uhr im Restaurant Egghölzli in Bern statt. Der Präsident Hans-Peter Bönzli begrüßte die Anwesenden. Käthi Schneider und Traugott Benz wurden als Stimmzähler gewählt. Es waren 31 stimmberechtigte Mitglieder und 6 Vorstandsmitglieder anwesend. Die Vorstandsmitglieder haben sich an den Abstimmungen nicht beteiligt. Das absolute Mehr betrug 16 Stimmen.

### **2. Genehmigung der Traktandenliste**

Die Einladung zur HV mit der Traktandenliste wurde rechtzeitig per Post oder E-Mail versandt. Die Traktandenliste wurde einstimmig und ohne Enthaltung genehmigt.

### **3. Protokoll der Mitgliederversammlung vom 7. März 2023**

Das Protokoll vom 07.03.2023 ist auf der Webseite des Vereins abgelegt und wurde auch im Jahresheft publiziert. Das Vorlesen wurde nicht verlangt. Das Protokoll vom März 2023 wurde einstimmig und ohne Enthaltung genehmigt.

### **4. Wahlen des Präsidenten, der Vizepräsidentin, Aktuarin, Revisorin, und eines Ersatzrevisors**

Der Vizepräsident Olivier Tschuy stellte sich nicht mehr zur Wahl. Nach 16 Jahren im Vorstand wurde er mit herzlichem Applaus verabschiedet. In seinem Rückblick ging er darauf ein, wie sehr sich der Verein in dieser Zeit verändert hat, vieles mehr strukturiert wurde und andererseits das Verhältnis im Vorstand und im Verein vertrauensvoll und kollegial ist. Es gab sehr wenige Krisen, von dem Verlust eines Buchhalters einmal abgesehen, der von dem jetzige Kassierer J. Cantaluppi souverän ersetzt wurde. Auch der Präsident Hans Peter Bönzli trat mit dieser Mitgliederversammlung ab. Er erinnerte sich an einige schwierige Zeiten mit der SOG, aber auch viele gelungene Aktivitäten mit dem Verein und dankte allen Mitgliedern, die dazu beigetragen haben. Die Vereinsmitglieder und der Vorstand dankten ihm mit grossem Applaus für seine 10-jährige Amtszeit.

Roland Schafflützel wurde einstimmig zum neuen Präsidenten gewählt. Barbara Althaus wurde einstimmig als Vizepräsidentin gewählt. Sie wird dieses Amt zusätzlich zu ihrem Amt als Webmasterin ausüben. Rita Hofmann wurde einstimmig als Aktuarin bestätigt. Statuten gemäss schied unsere Revisorin Irene Bieri nach zwei Jahren aus diesem Amt aus und Käthi Beutler wurde als erste Revisoren bestätigt. Der Ersatzrevisor Fritz Nydegger rückt in das Amt als zweiter Revisor auf und als neuer Ersatzrevisor wurde Traugott Benz gewählt. Der Einsatz der Revisoren wurde mit Applaus verdankt.

### **5. Jahresbericht 2023 des Präsidenten**

Der Jahresbericht wurde vom Präsidenten verlesen und wird auf der Homepage abgelegt. Alle Vereinsaktivitäten wurden wie geplant durchgeführt. Es gab viele interessante Vorträge, das Sommerfest, das Orchideenlotto und einige Ausflüge. Die Vereinsabende werden mit Pflanzenbesprechungen abgerundet. Der Präsident lobte die gute Zusammenarbeit unseres Vereins mit Stadtgrün und innerhalb des Vorstandes.

### **6. Jahresrechnung 2023, Revisorenbericht, Genehmigung der Rechnung, Decharge des Vorstandes**

Jörg Cantaluppi hatte die Jahresrechnung 2023 im Vorfeld verteilt und erklärte sie in einer Präsentation. Sie schliesst mit einem Verlust von CHF 7329.31 ab, was deutlich unter dem Verlust des Vorjahres von CHF 13328.08 liegt. Bei den jetzigen Defiziten wird das Vereinsvermögen nach 5 - 6 Jahren aufgebraucht sein. Die Sparmassnahmen des vorherigen Jahres haben gewirkt, aber der Verein gibt immer noch etwas mehr Geld pro Mitglied aus als er einnimmt.

Irene Bieri verlas den Revisorenbericht. Die Buchhaltung und die Konten sind klar und achvollziehbar geführt. Für alle Auslagen gibt es Belege. Die Revisoren empfahlen der Versammlung die Annahme der Jahresrechnung und die Entlastung des Vorstandes. Die Mitgliederversammlung nahm die



6. März 2024

Jahresrechnung einstimmig und ohne Enthaltung an und erteilte dem Vorständen ebenfalls einstimmig und ohne Enthaltung Decharge.

## **7. Budget 2024 und Mitgliedsbeiträge 2025**

Das Budget 2024 sieht einen Ertrag von CHF 4530 und bei einem Aufwand von CHF 14115 vor, d.h. einen Verlust von CHF 9585. Ein einmaliger Sonderposten bei den Ausgaben sind CHF 1000 für die Schulung für eine modernisierte Webseite, die für 2024 vorgesehen ist. Der Vorstand erachtet diese einmalige Ausgabe für nötig, da die Webseite immer wichtiger wird als Aushängeschild des Vereins. Der neue Vorstand erhält wieder die übliche Vergütung, die als Sparmassnahme für 2023 gestrichen worden war. Der Sommertreff soll wieder wie im Jahr 2023 stattfinden. Die Saalmiete ist erheblich gestiegen. Eine Alternative wurde aber nicht gefunden, auch weil der Dienstag als Vereinsabend festgelegt ist. Recherchen des Kassierers haben ergeben, dass diese Miete durchaus im Rahmen des Üblichen liegt.

Mitgliedsbeiträge ab 2024 sind in der MGV 2023 auf CHF 50 pro Einzelmitglied festgelegt worden und sollen auch 2025 so bleiben. Das Budget und die Höhe der Mitgliederbeiträge wurden einstimmig und ohne Enthaltung angenommen.

## **8. Mitglieder mutationen 2023**

Im vergangenen Jahr ist keines unserer Mitglieder verstorben, 8 Mitglieder sind ausgetreten und drei eingetreten. Ende 2023 hatte der Verein 87 Mitglieder.

## **9. Anträge der Vereinsmitglieder**

Es sind keine Anträge der Vereinsmitglieder eingegangen. Es lag ein Antrag des Vorstandes vor, der unter 7. Budget behandelt wurde. Es handelt sich um die Sonderausgabe zur Schulung für eine neue Webpage, die angenommen wurde.

## **10. Verschiedenes / Aktivitäten**

### **Reisen/Orchideenausstellung 2026 in der Stadtgrün/Schlusswort**

- 1) Die geplante Reise ins Tessin kam leider nicht zustande, da sich nicht genügend Teilnehmer angemeldet hatten. Der Präsident erklärt das auch damit, dass diese Reise etwas überladen war. Als Alternative ist nun eine Reise am 20. Juni zur Orchideengärtnerei Amsler in Sirnach geplant, Abfahrt um 8.00 Uhr in Bern, Rückkehr gegen 17.00 Uhr. Für besseren Reisekomfort sollte ein Car mit 36 Plätzen reserviert werden. Dazu braucht es mindestens 20 Anmeldungen. Ungefähr 14 Teilnehmer aus dem Saal zeigten spontan Interesse. Eine detaillierte Einladung wird demnächst verschickt.
- 2) Roland Schafflützel stellt die Idee einer Ausstellung in der Stadtgrün im Januar 2026 vor. Sie würde im kleineren Rahmen stattfinden als bisher. Wegen Budgetkürzungen kann Stadtgrün die bisherige Unterstützung nicht mehr anbieten. Ein erster Schritt ist die zeitliche Kürzung auf Freitag bis Sonntag. Neue Konzepte müssen gefunden werden und ein Organisationskomitee sollte bis Ende 2024 gefunden werden. Eine kleine Diskussion zeigt, dass die Idee eher positiv aufgenommen wird.
- 3) Der Präsident dankt allen, die ihn in den letzten Jahren so kräftig unterstützt haben und wünscht dem neuen Präsidenten alles Gute

Zum Abschluss offerierte der Verein Kaffee und Kuchen für alle Anwesenden und es fand eine Pflanzenbesprechung statt

Der Präsident

Für das Protokoll

Hans-Peter Bönzli

Rita Hofmann